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Verbale dell’assemblea dei soci AISV 

26 gennaio 2018, Università di Bolzano 

 
Sono presenti: Cinzia Avesani, Chiara Bertini, Paolo Bravi, Silvia Calamai, Francesco Cangemi, Chiara Celata, 
Francesco Cutugno, Maria Paola D’Imperio, Dennis Fucci, Vincenzo Galatà, Carlo Geraci, Barbara Gili Fivela, 
Mirko Grimaldi, Chiara Meluzzi, Daniela Mereu, Nicholas Nese, Antonio Origlia, Irene Ricci, Luciano Romito, 
Pierluigi Salza, Giancarlo Schirru, Stephan Schmid, Lorenzo Spreafico, Claudio Zmarich, Alessandro Vietti, 

Giacomo Ferrieri 
 

OdG 

1. Comunicazioni 
2. GFF 
3. Collana degli Studi AISV 
4. Attività istituzionali in area CUN e rapporti con ANVUR 
5. PAPE2019 
6. Consensus Conference sui Disturbi del Linguaggio 
7. Tesoreria 
8. Incentivi in memoria di A. Paoloni per il 2018 
9. Sede AISV 2019 
10. Varie ed eventuali 

 

L’Assemblea si apre alle h 18,00 

1. Comunicazioni  

Il Presidente comunica che EVALITA si svolgerà il prossimo dicembre a Torino e invita i membri AISV a 
partecipare, con task non troppo tecnici (p.e., misura di un fenomeno linguistico fonetico oggetto di un 
dibattito linguistico). [Info sulla call: The Submission deadline is *12th February 2018* The 6th evaluation 
campaign EVALITA 2018 will be held in Turin, as a satellite event of the 5th Italian Conference on 
Computational Linguistics - CLiC-it 2018 (December 10-12, 2018)]  
 
Informa altresì che la prossima CLARIN Conference si terrà a Pisa nel mese di settembre. Ricorda il Workshop 
dedicato a “La variazione fonetica e fonologica dell’italiano: dati, metodi e modelli” organizzato nell’ambito 
del Congresso SLI di Berna (6-8 settembre): anche in questo caso è importante sollecitare una partecipazione 
massiccia della comunità dei fonetisti/fonologi italiani. A questo proposito, Alessandro Vietti presenta una 
sintesi delle finalità del workshop; Claudio Zmarich osserva che sarebbe stato opportuno inserire un punto 
sullo sviluppo linguistico. Carlo Geraci suggerisce di entrare in contatto con il gruppo di lavoro sulle Politiche 
Linguistiche della SLI.  

Infine, il Presidente presenta l’ipotesi di un workshop sulle Speech Sciences and Digital Humanities da tenersi 
a Pisa nei prossimi mesi (coorganizzato da Cutugno stesso e Chiara Celata). Vista la concomitanza con l’evento 
di CLARIN è opportuno prendere contatti con il coordinatore nazionale M. Monachini (ILC). 

Per quanto concerne le cariche e gli incarichi il Presidente riferisce di alcuni cambi di nomine, per la 
Segreteria, il Revisore dei conti e Premio Paoloni/Scuole estive. Il quadro aggiornato è il seguente: 

 Vice Presidente: Mario Vayra 
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 Tesoriere:  Antonio Origlia 
 Segretario: Maria Di Maro 
 WebManager e Comunicazione: Vincenzo Galatà 
 PFF: Pierluigi Salza 
 Revisore dei conti: Chiara Celata 
 Premio Paoloni e Scuole Estive: Mariapaola D’Imperio 

 

2. GFF 

Il Presidente presenta una sintesi dello stato della fonetica forense in Italia e sottolinea come il GFF debba 
assumersi il ruolo di garante scientifico nel settore, anche per arginare informazioni false o tendenziose che 
appaiono sulla stampa generalista. Il CD ha discusso le questioni summenzionate in diversi momenti e a più 
riprese con Luciano Romito il quale si è impegnato a i) scrivere un agile statuto del GFF, ii) tenere una sorta 
di ‘giornale di bordo’ aggiornato che possa informare in maniera snella e veloce tutto il CD. In questa attività 
Luciano Romito sarà affiancato dal Presidente dell’AISV e da altri due membri dell’Associazione (Mirko 
Grimaldi e Silvia Calamai).  

Nei prossimi mesi ci saranno un nuovo sito del GFF, una migliore comunicazione, e si prenderanno iniziative 
in accordo con le altre associazioni di linguistica (esiste una linguistica forense in cui sarebbe utile inserirsi). 
Sarebbe opportuno che il GFF operasse anche sul versante della formazione, fornendo una sorta di 
certificazione sulla base di un syllabus di competenze verificabili. Diversamente, il Presidente metterà in 
votazione la chiusura del GFF. L’assemblea approva.  

Si apre una discussione in cui intervengono Giancarlo Schirru (il quale sottolinea la necessità di compiere 
attività didattica sulle forze dell’ordine) e Luciano Romito, che evidenzia le molteplici attività compiute dal 
GFF in questi anni e che riconosce, per il futuro, la necessità di migliorare gli aspetti legati alla comunicazione 
(creare un sito GFF interno a quello dell’AISV e gestito dall’AISV medesimo, riattivare il blog onde raccogliere 
informazioni ‘dal basso’, creare scuole estive, etc.). Romito sottolinea altresì l’importanza di intervenire 
presso le associazioni di linguistica e nei tribunali, per mettere in moto una attività di sensibilizzazione 
capillare sul tema della formazione del perito fonico. 

 

3. COLLANA STUDI AISV 

Cinzia Avesani riassume lo stato delle pubblicazioni. Il Volume del Congresso di Pisa 2017, uscito 
perfettamente nei tempi, è da citare come segue: 

Bertini C., Celata C., Lenoci G., Meluzzi C., Ricci I.  (a c. di) (2017) “Fattori Sociali e Biologici nella Variazione 
Fonetica – Social and Biological Factors in Speech Variation”. Milano, Officinaventuno. 

A breve uscirà anche il volume di Salerno 2016. 

 

4. Rapporti istituzionali con CUN –Area 10 e ANVUR 

Il Presidente riassume l’esito dei lavori condotti in Area 10 CUN sulla trasversalità delle riviste di Fascia A 
interne all’area 10, trasversalità che viene interamente riconosciuta. È in corso la trattativa sulla trasversalità 
tra aree affini (p.e., 10 e 11). Il gruppo di lavoro costituto da Cinzia Avesani, Barbara Gili Fivela, Silvia Calamai 
ha predisposto una lista di riviste da inserire nell’elenco delle riviste di Fascia A – lista che è stata spedita ai 
rappresentanti di Area 10. 
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Presenta altresì il Convegno intersocietario SIG SLI DILLE AItLA AISV ASLI del 9 febbraio ad Udine “Le discipline 
glottologico-linguistiche tra ricerca e didattica, oggi. Quali prospettive per gli humaniora?” Il convegno si 
propone come momento di riflessione su alcuni temi che interessano l'ambito glottologico-linguistico  e, più 
in generale, l'area delle discipline umanistiche. Attraverso un dialogo costruttivo con gli organi istituzionali 
quali il Ministero dell'istruzione, dell'università e della ricerca (MIUR), la Conferenza dei rettori delle 
università italiane (CRUI) e il Consiglio Universitario Nazionale (CUN), con il Consiglio nazionale dei garanti 
della ricerca (CNGR) e con l'Agenzia nazionale di valutazione del sistema universitario e della ricerca (ANVUR), 
le Società promotrici dell'evento, SIG insieme a SLI, DILLE, ASLI, AItLA e AISV, apriranno il dibattito su temi 
cruciali per il nostro settore (ma non solo), come la valutazione delle riviste, dei progetti ricerca anche 
internazionali, della didattica; la formazione degli insegnanti; il dottorato di ricerca. Sullo sfondo del 
convegno c'è inoltre l'attenzione al complesso tema della riorganizzazione dei saperi che deve essere oggetto 
di vigile attenzione da parte delle nostre Società. Il convegno offrirà l'occasione per una ricognizione dei 
cambiamenti che hanno coinvolto i nostri campi disciplinari sia in materia di didattica che di ricerca, intorno 
alle quali apriremo il dibattito tra quanti interverranno all'iniziativa intersocietaria. Il convegno prevede 
interventi istituzionali e due tavole rotonde con dibattito aperto al pubblico. 

Per AISV sarà presente il Presidente. 

Luciano Romito sottolinea l’importanza di una ricognizione sullo stato della linguistica generale (e della 
fonetica in particolare) negli atenei italiani. 

 

5. PAPE2019 

L’assemblea si congratula con i colleghi di Lecce che sono riusciti a portare PAPE in Italia (indicativamente, 
nel periodo di metà giugno 2019). Il congresso sarà sostenuto finanziariamente da AISV (2000 euro, in 
anticipazione di spesa). 

 

6. Consensus Conference sui Disturbi del Linguaggio 

Il Presidente riassume il quadro relativo alla Consensus Conference sui Disturbi del Linguaggio, nella quale 
sono coinvolte le colleghe Guasti e Favilla. Dà la parola a Claudio Zmarich che sottolinea l’importanza delle 
scienze della voce nella valutazione dei Disturbi del Linguaggio.  
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7. Tesoreria 

Il tesoriere Antonio Origlia presenta il piano economico consuntivo 2017.  

Entrate Uscite  

6228  Iscrizioni 

 242,8 Missioni CD 

 43,91 Rinnovo Aruba 

 350 PFF 

 376 ISCA 

 300 Altro 

 172,94 Tasse 

6228 1485,65 Totale 

 4742,35 Bilancio 

Tabella 1: Bilancio consuntivo 

 

Entrate Uscite  

6200  Iscrizioni 

1000  Contributi aziende 

 250 Missioni 

 44 Rinnovo Aruba 

 350 PFF 

 466 ISCA 

 1500 Premio Paoloni 

 2000 PAPE 

 7500 Collana 

 175 Tasse 

7200 12285 Totale 

 -5085 Bilancio 

Tabella 2: Bilancio preventivo 

 

Sul conto si ha una giacenza di circa 25mila euro: si propone dunque di programmare iniziative che portino il 
bilancio a subire un leggero passivo ma che rappresentino una sorta di investimento (p.e., finanziare 
dottorandi senza borsa che vadano a SpeechProsody/LabPhon, rinnovare l’iniziativa del Premio Paoloni). 

Va in votazione il bilancio consuntivo, che viene approvato a maggioranza dall’Assemblea (astenuto: Antonio 
Origlia). 

Il bilancio preventivo 2018 viene approvato a maggioranza dall’Assemblea (astenuto: Giacomo Ferrieri). 
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8. Premi Andrea Paoloni e Franco Ferrero 

Si conferma il rinnovo dell’iniziativa del Premio Andrea Paoloni, che sarà seguito da Mariapaola D’Imperio. 
L’Associazione mette a budget 1500 con riserva di aumentare a 2000 se possibile e necessario. 
 
Per quanto riguarda il Premio Franco Ferrero, Pierluigi Salza ricorda brevemente le tempistiche. Gli 
organizzatori del convegno, nel call for papers invitato gli autori a segnalare se il primo degli autori, o l’unico 
autore, è uno studente o dottorando o ricercatore non strutturato e se, in quanto tale, intende candidarsi 
per il PFF. Nel caso ciò non sia stato fatto, nel call for papers, gli organizzatori sollecitano le candidature al 
PFF contestualmente all’invio dei commenti e delle revisioni agli autori in vista della stesura finale del lavoro. 
All’atto delle candidatura è richiesta una dichiarazione del ruolo svolto, nel lavoro presentato, dal candidato 
al premio, sottoscritta dal tutor. In ogni caso, entro il 1° ottobre dell’anno di svolgimento del convegno, il 
Consiglio Direttivo istituirà una apposita Commissione Valutatrice che esaminerà, nella loro stesura finale, i 
lavori candidati al PFF. 

 

9. Proposte sede convegno AISV 2019 

Il Presidente comunica la disponibilità – da confermare a breve – dell’Università di Siena (nella sede di 
Arezzo). In caso di ritiro della disponibilità, sarà verificata la disponibilità dei colleghi siciliani. 

  

10. Varie ed eventuali 

Il presidente ricorda che le cariche sociali dell’Associazione decadono a DICEMBRE 2018 e riassume le 
prossime scadenze:  

 Inizi Marzo 2018:  Apertura delle candidature elettorato passivo al consiglio direttivo 
 Fine Aprile 2018: Chiusura candidature 
 Settembre: Presentazione programmi dei candidati 
 Fine Ottobre: Elezioni online 
 Il nuovo CD si insedia in occasione del convegno 2019 

 

Null’altro essendovi da trattare, l’assemblea si chiude alle h 19,50. 

 

Il Presidente 

Franco Cutugno 

 

Il Segretario Verbalizzante 

Silvia Calamai 


